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обрый день, уважае-
мые студенты и пре-
подаватели!
Начинается новый 

2014–2015 учебный год, и жизнь 
Сургутского государственного уни-
верситета продолжается.
Позади жаркие летние месяцы за-
четов и экзаменов, практики и от-
пусков, для многих из вас ставшие 
яркими незабываемыми события-
ми жизни. Особенно мы 
поздравляем перво-
курсников, которые приня-
ли ответственное решение доверить 
свою судьбу нашему университету 
на последующие 4 года. Жела-
ем вам успешного 
и творческого на-
чала студенческой жизни, яр-
ких впечатлений, верных друзей и 
единомышленников! Этот номер 
«Скрижали» сегодня и для вас тоже. 
Мы поделимся новостями, нашими 
студенческими буднями, достиже-
ниями в науке и спорте, расскажем 
об университете и студенческой 
культуре, познакомим со студенче-
ским активом и еще раз вспомним 
лето!

На дворе осень – пора обновле-
ния и преобразования, смелых 
планов на будущий год. Желаю 
всем не терять настрой на до-
стижение новых высот, учить-
ся, находить и обретать себя в 
нашем университете!

СЛОВО РЕДАКТОРА

Леся Ганеева

День знаний

34 студента 
отдохнули на море 
В августе активисты СурГУ, попавшие по 
результатам года в двадцатку лучших на 
Вечере выдающихся студентов, а также 
студенты льготной социальной категории 
были поощрены университетом и про-
вели десять дней в Анапе, неподалеку от 
Олимпийского парка. За время заслужен-
ного отдыха студенты стали свидетелями 
церемонии закрытия Олимпийского огня, 
совершили экскурсию на памятную для 
всех болельщиков и участников Олим-
пиады-2014 «Розу Хутор» и поднялись на 
фуникулере на высоту 2300 м, где виде-
ли снег на вершинах гор. 
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1 сентября в СурГУ на площади перед главным корпусом состоялся торжественный те-
атрализованный митинг в честь Дня знаний, на котором присутствовали студенты и 
профессорско-преподавательский состав университета, а также почетные гости. 
С приветственными словами и пожеланиями к собравшимся обратились Сергей Ми-
хайлович Косенок, ректор СурГУ, доктор педагогических наук, профессор, Александр 
Леонидович Сидоров, председатель Попечительского совета СурГУ, уполномоченный 
по правам человека в Ханты-Мансийском автономном округе – Югре, Александр Ива-
нович Сальников, заместитель председателя Думы ХМАО – Югры, Кристина Игоревна 
Яворская, председатель студенческого парламента СурГУ.
В этом году через символические «врата знаний» памятника святым равноапостоль-
ным Кириллу и Мефодию смогли пройти 1277 первокурсников! 



Первый 
старостат

Территория 
смыслов – 
Селигер

Старостат посетили ректор универси-
тета Сергей Михайлович Косенок, про-
ректор по социальной и внеучебной 
работе со студентами Святослав Вячес-
лавович Болотов, а также заместитель 
председателя Думы ХМАО Александр 
Иванович Сальников. 
В ходе встречи обсуждались прави-
ла устава университета, предстоящие 
выборы председателей студенческого 
парламента, советов институтов и об-
щежитий, а также особенности пред-
стоящих 14 сентября выборов губерна-
тора Тюменской области, в том числе 
для студентов, проживающих в обще-
житии. Было объявлено о предстоящей 
стипендиальной комиссии,  подведены 
итоги летних каникул, на которых ак-
тивисты СурГУ приняли участие на 
общероссийских форумах «Селигер», 
«Утро», а также побывали на чемпиона-
те мира по дзюдо (г. Челябинск). 
В завершение встречи студентов при-
гласили присоединиться к Центру 
творческих инициатив СурГУ, вступить 
в спортклуб университета, в студ- и 
педотряды,  было сделано объявление о 
возможности участия наших студентов 
в постройке кампуса.

С 22 по 29 августа по приглашению авто-
номного учреждения Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры «Центр разви-
тия молодежи» ассистент кафедры всеоб-
щей истории и археологии ИГОиС, канди-
дат исторических наук Игорь Николаевич 
Стась принял участие в заключительном 
пятом заезде юбилейного Всероссийского 
молодежного форума «Селигер», прошед-
шего в Тверской области на берегу живо-
писного озера Селигер. 
На пятой смене форума, получившей 
двойное название «Территория смыслов – 
Селигер» и «Поколение Zнаний», были со-
браны молодые преподаватели и аспиран-
ты со всей России. Впервые был изменен 
формат форума, главной целью которого 
становилось формирование из образован-
ной и интеллектуальной молодежи буду-
щей патриотической элиты Российского 
государства.
Для этой цели на форуме каждый день про-
водились дискуссии по проблемам совре-
менного развития страны с участием из-
вестных ученых и политических деятелей. 
Бесценный опыт был получен в общении 
с руководителями политических фрак-
ций и депутатами Государственной думы, 
министрами Российского правительства, 
советниками Президента РФ, представи-
телями крупного бизнеса, политологами, 
социологами и историками. Сотрудник 
нашего вуза участвовал в обсуждениях 

по вопросам образования, отечественной 
истории и российской идентичности, раз-
вития политической системы, экономики, 
гражданского общества, международных 
отношений. Наибольший интерес и ажио-
таж среди участников форума вызвало об-
щение с Президентом России Владимиром 
Владимировичем Путиным и министром 
иностранных дел Сергеем Викторовичем 
Лавровым.
Помимо   образовательной    программы  
И. Н. Стась участвовал в различных ме-
роприятиях, направленных как на развле-
чение, так и на развитие патриотических 
чувств и духа коллективизма: вахте памяти 
у Вечного огня, соревнованиях по футболу, 
катании на велосипедах, катерах и байдар-
ках, интеллектуальной игре «Вороши-
ловский стрелок», посещении монастыря 
«Нилова пустынь».
По окончании форума всем участникам 
были выданы сертификаты, подтверждаю-
щие прослушивание курса лекций по про-
грамме форума «Территория смыслов».

Материалы и фото 
предоставлены управлением по 

внешним связям
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Спортивный 
сезон в Карелии
25 августа на территории военно-патриотического центра «Вым-
пел» в Карелии состоялось торжественное открытие спортивно-
патриотического лагеря АССК России. Более 80 студентов из раз-
ных университетов страны собрались, чтобы провести последние 
дни летних каникул и весело, и спортивно, и полезно! 

От СурГУ в лагерь отправился предста-
витель студенческого спорта, аспирант 
Антон Кузнецов, который уже с начала 
2014 года активно взаимодействует с 
АССК России и был не на одном меро-
приятии, проводимом этой организа-
цией, целью которой является развитие 
массового студенческого спорта с помо-
щью создания в вузах страны студенче-
ских спортивных клубов.

Для ребят была предусмотрена на-
сыщенная спортивная и культурно-па-
триотическая программа. Стритбол, во-
лейбол, футбол, бадминтон, турники и 
штанги, рафтинг – занятие по душе мог 
найти себе каждый студент. Просмотр 
фильмов о героях войны, исполнение 
гимна России на ежедневном построе-
нии способствовали укреплению духа 
патриотизма ребят, а туманные дали Шот-
озера и бескрайние лесные просторы на-
поминали о величественной красоте на-
шей страны. Кроме того для ребят были 

Спортивный студенческий 
клуб СурГУ

«Военно-патриотический центр «Вым-
пел» занимается взращиванием настоя-
щих патриотов. И я приглашаю вас по-
сетить Карелию снова, чтобы увидеть 

прочитаны лекции на тему, как органи-
зовать собственный спортивный клуб и 
с какими трудностями при этом можно 
столкнуться.

Поздравить ребят с приездом в Респу-
блику Карелия и открытием лагеря при-
был глава Пряжинского национального 
муниципального района Олег Ермолаев: 

«Желаю вам успехов, набраться знаний 
и подружиться. Ведь нам нужны актив-
ные люди, которые и являются опорой 
нашей страны». 

Значимость совмещения спортивного 
и патриотического воспитания отметил 
ветеран группы специального назначе-
ния «Вымпел» КГБ СССР, директор во-
енно-патриотического центра «Вымпел» 
Святослав Омельченко: 

«У нас очень хорошие студенты. Это 
сила нашего Отечества. И на примере 
наших соревнований мы можем увидеть, 
как гармонично спорт совмещается с па-
триотикой».

О работе спецподразделения «Вымпел-
союз» рассказал почетный гражданин 
Республики Карелия, генерал-майор 
милиции, экс-министр МВД Республи-
ки Карелия и руководитель Карельского 
землячества в Москве Виктор Мяукин: 

Соловецкие острова, Кижи, водопады, 
озера и реки… Ведь патриотом не мо-
жет быть человек, который не знает 
родную страну».

Заключительное слово произнесла 
Анна Медведева, председатель исполни-
тельного комитета АССК России: 

«Я вижу горящие глаза и счастливые 
улыбки. Вскоре вы разъедетесь по своим 
городам и будете делиться впечатления-
ми с однокурсниками. Надеюсь, в следую-
щем году наша семья увеличится». 

…Подошло к концу лето, а вместе с ним 
и сезон в первом летнем спортивно-па-
триотическом лагере АССК России. На 
протяжении недели ребята соревнова-
лись в футбол, волейбол и бадминтон, 
посещали полезные лекции и решали 
кейсы на тему организации и инфор-
мационной работы студенческих спор-
тивных клубов, тренировались в сдаче 
студзачета АССК России, ночевали в па-
латках и учились выживать в полевых ус-
ловиях. И все это на фоне изумительной 
карельской природы.



покажут много всего интересного.
– Где ваши студенты проходят практику?
– Студенты, бывает, сами находят себе 
практику. Но и наша кафедра тоже на вре-
мя прохождения производственной прак-
тики предоставляет места на предприяти-
ях. Практику можно пройти на различных 
предприятиях в нефтяной и газовой сфе-
рах. Если есть связи в соответствующих 
крупных компаниях, то это очень хорошо :).
– Где трудятся ваши выпускники?
– Устраиваются, в основном, на предпри-
ятия  нефтяной и газовой сфер. Также есть 
возможность попробовать себя в работе 
геофизика в научно-исследовательской 
организации, геологоразведочной орга-
низации, которых по России очень много. 

двух лет общей программы обучения на 
факультете, когда нужно было выбирать 
ту специальность, на которой учиться 
дальше, выбрал «физику», так как в ней 
была еще специализация «геофизика», и 
меня убедили в том, что она – одна из са-
мых востребованных по России, вот и все.
– Расскажи, какие у вашего профиля 
основные дисциплины, по твоему  мне-
нию.
– Это, конечно же, все те предметы, ко-
торые связаны с физикой. Также очень 
интересны предметы по нашей специали-
зации, такие как гидрогеология, физика 
Земли, горные породы, геофизические ис-
следования скважин и т. д. Рассказывать 
могу очень долго, проще прийти к нам на 
наглядную экскурсию в университет, где 

разведке, геофизик геологической службы 
предприятия, специалист по математиче-
ской обработке сейсмограмм и интерпре-
тации данных, инженер геофизической 
лаборатории и многое другое!
В процессе подготовки статьи нам уда-
лось взять небольшое интервью у Антона 
Лиховида, выпускника Политехнического 
института 2014 года по данному профилю.
– Привет, Антон! Чем ты руководство-
вался при выборе кафедры эксперимен-
тальной физики?
– Когда поступал на наш факультет авто-
матики и телекоммуникации, тогда еще 
не было институтов, я хотел учиться по 
специальности РРТ (радиосвязь, радио-
вещание и телекоммуникации). Но после 
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Что такое
и с чем ее едят?

По мнению экспертов, самыми востребованными в 2014–17 
годах будут по-прежнему оставаться технические специ-
альности, и именно профессия инженера. СурГУ решил не от-
ходить от этой тенденции, ведь в его состав входит Поли-
технический институт. С одним из его профилей мы сегодня 
и познакомимся.

Профиль «Геофизика» со своей обшир-
ной историей, берущей начало в 1993-м 
году с образования кафедры экспери-
ментальной физики, был первого января 
2013 г. полностью реорганизован и вклю-
чен в состав Политехнического институ-
та, нового «базиса» нашего университета. 

Этот профиль осуществляется по направ-
лению подготовки «Физика», с академиче-
ским бакалавриатом очной формы обуче-
ния сроком в 4 года. 
Геофизика – это комплекс наук, исследу-
ющих физическими методами строение 
Земли. На вооружении у геофизиков 
огромное количество инструментов и 
приборов, которые помогают проводить 
необходимые измерения магнитных, 
электрических, гравитационных полей, 
изучать природные ресурсы Земли, ох-
ранять окружающую среду, составлять 
карту прогноза погоды и различных сти-
хийных бедствий.

За 4 года у студентов, избравших этот про-
филь, появляется возможность изучить 
следующие дисциплины профессиональ-
ного цикла: общая и теоретическая физи-
ка, общая и нефтепромысловая геология, 
петрофизика, геофизика, подземная ги-
дродинамика, методы геофизических ис-
следований скважин, геодезия и др.
Для выпускника-геофизика в Сургуте соз-
даны огромные условия. Его работа здесь 
прежде всего ориентирована на поиски 
углеводородных месторождений, их даль-
нейшую разработку и технологическое 
обслуживание скважин. Будьте уверены, 
после окончания обучения перед челове-
ком встает огромный выбор, куда пойти 
работать! Приготовьтесь, список будет 
внушительным! Итак, инженер-геофизик 
геологической экспедиции, инженер по 
геофизическому исследованию скважин, 
инженер-геофизик по сейсморазведке, 
инженер-геофизик по электромагнитной Сергей Кузнецов

Знания нашей специальности можно при-
менить во многих сферах.
– Твои 3 ассоциации с Политехническим 
институтом.
– Наука, инженер и техника.
– Что следует делать с первого курса, что-
бы доучиться до диплома?
– Учиться, учиться и еще раз учиться. Де-
лать все заданные преподавателями рабо-
ты вовремя и, конечно же, стараться посе-
щать все пары, чтобы потом было легче на 
сессии :). На первых курсах будет сложно, 
на старших – полегче, так как втягиваешь-
ся в учебу. Упорство и полученные знания 
во время учебы приведут к заветной 
цели – стать мастером Геофизики!

геофизика 
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ТОП-10: 
Вы никогда не задумывались о том, где ваши друзья и коллеги из других ин-
ститутов проходили производственную практику? Редакция «Скрижали» 
попыталась это выяснить и составила свой рейтинг интересных мест. 

практика студентов СурГУ
самая необычная 

«

«
«

«
«

«
«

«
«В этом году я решила выбрать в качестве места для практики отдел по информаци-
онной политике и ни капли об этом не пожалела: я побывала на множестве окружных 
семинаров и пресс-конференций, но самым запоминающимся стало посещение еже-
годного мероприятия для выпускников «Алые паруса». Это так забавно – быть на вы-
пускном вечере второй раз! У меня появился отличный шанс вспомнить, какой я была 
четыре года назад, и с праздника я уходила с искренней улыбкой!»

«Я подбирал аналоги, а также помогал рисовать эскизы для нового парка рядом с жилым 
комплексом «Александрия». Это так круто осознавать, что мои знания и талант можно 
применить в реальной жизни и украсить Сургут».

«Работала арт-менеджером в клубе, считаю, что там есть все условия для моей работы. 
Я организовывала вечеринки, подготавливала рекламные ролики на радио, писала ста-
тьи в журналы. Самое интересное что было? Хм, пожалуй, вечер выпускников «Алые 
паруса»! Мне особенно запомнилась девушка с огромной маской коня на голове! Где 
еще можно совмещать продуктивную работу и позитивные эмоции, как не в клубе?!»

«Варгашинский завод противопожарного и специализированного оборудования сла-
вится тем, что является единственным масштабным местом работы для сельчан моего 
родного поселка в Курганской области! Машины с завода транспортируют за границу, 
и они тушат пожары по всей России».

«Практика – нелегкая штука. Готовься к тому, что тебе придется выполнять много скуч-
ной и рутинной работы. Так говорили мне старшекурсники. На деле же все оказалось 
совсем иначе. Практика в СурГУ, до того как я перевелся и учился на кафедре режис-
суры, стала для меня необыкновенно приятным событием. Я проходил ее в любитель-
ском театре «2 Кота». Коллектив принял меня с первых же минут, как будто я тот самый 
человек, которого они так долго ждали. Конечно же, ребята мне тоже сильно понрави-
лись, и за время работы я с ними очень сдружился. Моей задачей была помощь в орга-
низации рекламного процесса. Но какой смысл рекламировать что-то, не узнав, что ты, 
собственно говоря, рекламируешь. Я присутствовал на многих репетициях спектакля 
«Шум за сценой», и это было действительно завораживающе. Я даже принимал участие 
в тренингах, а порой выступал в роле дублера одного из актеров. Помимо неоценимого 
опыта, который я получил, занимаясь рекламой этого театра, есть еще кое-что, чего я 
никогда не забуду – это время, проведенное с актерами. Со многими из них я общаюсь 
и по сей день».

10 место – Альбина Тимиршина, 4 курс ИЭиУ, администрация Сургута:
 

6 место – Сергей Харламов, 4 курс ИГОиС, дизайн-бюро G-Interior:
 

9 место – Анна Чугунцова, 4 курс ИЭиУ, РК «Вавилон»:

8 место – Мария Носкова, 4 курс ИЭиУ, завод противопожарного и специали-
зированного оборудования:

7 место – Игорь Булихов, 4 курс ОмГУ им. Достоевского, любительский театр 
«2 Кота»:

10

9

6

8

7



6 место – Сергей Харламов, 4 курс ИГОиС, дизайн-бюро G-Interior:
 

«

«5 место – Дарья Язева, 3 курс ИГОиС, археологические раскопки:
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«

«
«

«
«

«

«Деревня Тундрино. 100 км от Сургутоа. Мы копали разрезы, изучали почвенные го-
ризонты и сверялись по ним с растительностью. Также делали геоботанические описа-
ния биотопов по всем ярусам леса, от кустарничков и лишайников до древесного яруса. 
Жили мы в тундринском Доме культуры, где на первом этаже, по идее, проводятся сель-
ские дискотеки, а на втором – библиотека. Готовили, кушали, спали – все как дома! В лес 
уходили с 9–10 утра до 4-6-ти часов вечера, в зависимости от выполненной работы».

4 место – Илья Галай, 4 курс ИЕиТН, полевая практика:

«

«Я проходила практику у молодого следователя, как и все молодые, когда у них куча дел, 
он был рад помощнику. Первое дело, которое мне дали почитать, было про изнасило-
вание. Это на меня произвело большое впечатление, поэтому в последующем я брала 
именно эти дела. Было интересно изучать факты, сопоставлять события и участвовать 
в допросах. К концу моей практики мне посчастливилось самой проводить допрос, в 
конечном счете злодей, дело которого я вела, попал за решетку. Со спокойной совестью 
я завершила свою практику».

3 место – Екатерина Смирнова, 4 курс ИГОиС, следственный комитет:
 

«

«Подавая заявку на универсиаду, не думала, что пройду, но случилось чудо – я прошла. 
Очень хотелось попасть на подобное мероприятие волонтером. Работала на стендовой 
стрельбе «Свияга», была волонтером штаба. В начале смены желали отличного дня во-
лонтерам, готовили графики работ: в основном работа бумажная, но очень интересная, 
в конце смены выдавали подарки и обсуждали, как прошел день. Заменяли друг друга 
и помогали, впечатлений очень много, чего стоит репетиция открытия, когда мы вы-
ходили вместо спортсменов – это непередаваемые ощущения. Также удалось попасть 
на закрытие, когда стояли возле сцены, пели и танцевали. В свободное время гуляли по 
городу, ходили на другие соревнования. Теперь у меня очень много друзей и знакомых 
не только в России. Такое не забывается никогда!  Кстати, я уже зарегистрировалась на 
другие игры!»

2 место – Ксения Дубова, 
5 курс ИЭиУ, XXVII Всемирная летняя 
универсиада в Казани:
 

«СурГУ – университет поистине больших возможностей! Когда четыре года назад я по-
давала документы на специальность «Реклама и связи с общественностью», даже пред-
ставить не могла, что буду проходить производственную практику ни где-нибудь, а на 
Зимних олимпийских играх в Сочи! 
Мой объект – Дворец зимних видов спорта «Айсберг», где проходили соревнования 
по фигурному катанию и шорт-треку, принесшие нашей стране большинство золотых 
медалей! Моя работа состояла в организации мероприятий и работе со зрителями – как 
раз мое любимое занятие и работа вне университета. Но была я не простым волонте-
ром, а тим-лидером и ассистентом супервайзера!»

1 место – Виктория Шилова, 3 курс ИЭиУ, Олимпийские игры в Сочи-2014:
 

5

4

«Археологическая практика в жизни студента кафедры всеобщей истории и археоло-
гии – самое долгожданное и незабываемое событие в студенчестве. Мы отправились 
в путешествие под Когалым, остановились недалеко от реки Тром-Аган, жили в лесу 
месяц в палатках, производили раскопки на местах поселения древних людей. Ве-
чером – костер, песни под гитару в кругу уставших от тяжелой работы, но веселых ар-
хеологов. Впечатлений – море! Это огромный и интереснейший опыт в жизни, полный 
запоминающихся моментов».

Думаю, вы лишний раз убедились в том, как полезно и увлекательно проходит производственная практика в СурГУ. Приятно знать, каких 
специалистов вырастил наш университет и как им нравится применять свои наработанные навыки в реальной жизни. 
Хочешь тоже попасть в рейтинг? Будь успевающим за программой студентом, активно участвуй во внеучебной деятельности, и мы о тебе 
всенепременно узнаем! 

32

1
место

2
место

Сергей Кузнецов, студент ИЭиУ
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Вот и лето прошло. Словно и не бывало… Ну, конечно же, нам мало 
просто эмоций и воспоминаний! Студенты нашего университета и 
его выпускники делятся своим опытом, чувствами и переживания-
ми, отвечая на обычный вопрос, который задают при встрече дру-
зьям: «Как прошло твое лето?».

Как прошло

«Прошло. Быстрым шагом по направлению 
к осени. Меняю 22 дня основного отпуска на 
3 месяца счастья! Университет, верни мне 
лето, пожалуйста...»

твое лето?

Анастасия Безымянная, ис-
полняющая обязанности 
председателя студенческого 

«У многих лето как лето: солнце, море, 
пляж. А у меня... А у меня солнце, море, пляж 
и практика, и «картошка», и детский ла-
герь, и подготовка к предстоящему меро-

приятию «Дневник дедушки Джим-
ма» – «80-е!», и, в конце концов, поездка в 
роли волонтера на чемпионат мира по дзю-
до в Челябинск! Супер! Получить столько 
эмоций и знаний за лето – это лучший от-
дых! Ведь мало кто усомнится в том, что 
лучший отдых – быть счастливым! Лето – 
это время жить для себя, это время жить!»

комитета ИГОиС:
 

Светлана Орлова, студентка 
4-го курса Медицинского ин-
ститута, лечебный факультет:
 «Этим летом я впервые побывала в 

культурной столице России – Санкт-
Петербурге и влюбилась в этот город с 
первого взгляда. Архитектура настоль-
ко прекрасна, что невозможно оторвать 

Дарья Берегой, выпускница 
кафедры связей с обществен-
ностью (ИЭиУ), чей диплом-

ный проект «ПечаКуча» называют модной 
интеллектуальной вечеринкой, где автор 
даже самой безумной идеи всегда найдет 
единомышленников:

Алена Синицына, студентка 3-го 
курса кафедры автоматики и ком-
пьютерных систем (Политех):
 «Этим летом в июле месяце студенты 

второго курса Политехнического инсти-
тута проходили учебную практику, очень 
их заинтересовавшую. Впервые была сборка 
роботов на основе LEGO EV3. Сбор дета-
лей, написание программ и подключение к 

микрокомпьютеру позволило создать ро-
бота «Руку», «Гиробоя» и даже «Слона». Все 
роботы будут представлены в СурГУ в сен-
тябре. 
После прохождения практики я улетела от-
дыхать  в Турцию, в Кемер, где меня ожидал 
долгожданный пляж, турецкие сладости и 
танцы до утра. Впитав в себя самые красоч-
ные дни лета, я полетела на Урал, к родным, 
в мир бабушкиных пирожков, любви и ласки. 
Затем поехала в Салым к родителям, здесь 
встретилась со старыми друзьями, одно-
классниками, здесь же ожидала новый учеб-
ный год, предвкушая новые приключения».
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взгляд от красивейших зданий. Красивые 
парки, великолепные соборы так и манят к 
себе. Ночью же город становится еще более 
волшебным – на улицы Санкт-Петербурга 
выходят талантливые музыканты, мож-
но наблюдать такой волнительный и по-
своему захватывающий процесс, как раз-
ведение мостов. В Петербурге также на 
протяжении всего лета проходят очень 
веселые и разнообразные фестивали, на ко-
торых может побывать каждый! 
Но на этом мое лето не заканчивалось, оно 
только начиналось, ведь я в очередной раз 
побывала в солнечной Башкирии. Встреча 
с родственниками, близкими друзьями, по-
сиделки у костра, катание на велосипедах в 

Анна Дмитрова, инноваци-
онный отдел, СурГУ, выпуск-
ница кафедры лингвистики 

«Впервые за долгое время лето я провела в 
Сургуте. Думала, будет тоскливо, а един-
ственным ярким пятном станет долго-
жданный выпускной. Ан, нет, действи-
тельно ярким событием стал Holi Fest, 
известный во всем мире фестиваль красок 

и межкультурной коммуникации ИГОиС:

Всех ждем во вторник!
В стенах СурГУ для студентов ведут активную работу организованные 
нашими активистами различные направления гражданской и социальной 
деятельности – студенческий парламент, ассоциация студенческих клу-
бов, центры студенческих отрядов, волонтеров, дружбы народов, граж-
данско-патриотической подготовки, прикладного творчества. Так что, 
дорогие первокурсники, вашему таланту и интересам явно есть где раз-
вернуться. Сегодня мы знакомимся со студенческим парламентом и его 
председателем Кристиной Яворской.

– Кристина, расскажи немного о парла-
менте. С чего все начиналось, какие он 
преследует цели, кто в него входит?
– С момента реструктуризации системы 
студенческого самоуправление Сургут-
ского государственного университета и 
формирования студенческого парламента 
прошел год. Созданный в 2013 году наш 
парламент призван максимально вовлечь 
обучающихся в студенческую жизнь, фор-
мировать самостоятельность, способность 
к самоорганизации и саморазвитию и обе-
спечивать права на участие в управлении 
учебно-воспитательной работой универ-
ситета.
Студенческий парламент – это, в первую 
очередь, демократическая форма жизнеу-
стройства студентов, способствующая их 
привлечению к участию в управлении де-
лами институтов и университета в целом. 
Это школа управления и самоорганиза-
ции, которую должен пройти каждый сту-
дент.
В своей деятельности студенческий парла-
мент СурГУ руководствуется следующими 
принципами:
– равный среди равных;
– уважение интересов, достоинства и мне-

ния каждого члена организации;
– свобода дискуссий;
– уважение прав и законных интересов 
каждого студента;
– коллективность в работе, коллегиаль-
ность в принятии решений, взаимная и 
личная ответственность за выполнение 
принятых решений.
– Как часто вы собираетесь?
– Заседания парламента проходят каждый 
вторник в 18.00 в кабинете 319.
– Каким бы ты хотела видеть парламент 
СурГУ, допустим, через год?
– Впереди еще целый год продуктивной 
работы первого состава студенческого 
парламента. Несомненно, есть ряд вопро-
сов, которые нам предстоит решить, но 
главное помнить, что только совместная 
работа способна объединить студенчество 
в единую, живую, инициативную и творче-
скую силу. Поэтому через год я бы хотела, 
чтоб в нашей команде было больше ини-
циативных людей, которые будут не толь-
ко генерировать идеи, но и реализовывать 
их.
– Какая атмосфера в парламенте? Это 
серьезная организация, занимающаяся 
строго решением поставленных задач 
или это еще и некая креативная, друже-
ская среда, в которой рождаются инте-
ресные прогрессивные идеи?
– Парламент – это серьезное звено в цепоч- Дмитрий Латышев

Леся Ганеева

и любви. Это было очень красочно и… не-
множко марко =)
Еще одно Событие лета, и надо сказать, 
очень эпичное, – это потоп. Такого в Сургу-
те не было никогда, но это стоило увидеть! 
Ну и, наконец, почти на все выходные авгу-
ста у нас появился собственный «Арбат», 
ради него даже движение перекрывали. На 
самом деле, это не все события лета, у нас 
тут было много всего: специальные кино-
показы, летние игротеки, фестивали. Так 
что в качестве разнообразия летний Сур-
гут очень даже ничего».

горы и многое другое зарядили меня только 
позитивными эмоциями. И я уверена, что 
воспоминания об этом лете мне не дадут 
замерзнуть в наши морозные дни и вечера».

ке студенческого самоуправления, но, тем 
не менее, студенческой сущности у нас не 
отнять, поэтому все знают нас как веселых 
и активных молодых людей, коими мы и 
являемся!
– Может ли любой студент прийти в пар-
ламент и внести свои идеи и задумки на 
общее обсуждение?
– Да, конечно! Всех ждем во вторник! =) A 
если кто-то стесняется, то может прислать 
нам вопросы на почту: parlament-surgu@
mail.ru
– Кристина, расскажи о самом веселом, 
интересном, на твой взгляд, событии, 
произошедшем в парламенте?
– Было весело буквально недавно. Мы 
решили на день рождения университета 
поздравить вуз и спеть песню. А поют хо-
рошо у нас далеко не все. Но, тем не менее, 
с горем пополам мы спели, да так, что все 
остались довольны =)
– Ну и напоследок, что бы ты хотела по-
желать студентам нашего университета? 
– Хочется верить, что новый учебный год 
принесет нам всем еще больше позитива, 
новые научне достижения, новых друзей, 
в том числе из других вузов. Уверена, что 
2014-й еще порадует нас новыми сверше-
ниями, и нам удастся реализовать многое 
из намеченного.

Интервью с председателем сту-
денческого парламента СурГУ 
Кристиной Яворской:

/СВОИМИ ГЛАЗАМИ/

/ПЕРВОКУРСНИКУ НА ЗАМЕТКУ/



/ИНСТРУКЦИЯ ПО ПРИМЕНЕНИЮ/
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Университетская культура
Краткий экскурс для начинающих.

Университет (от нем. Univer-
sitet, которое, в свою очередь, произошло 
от лат. universitas – совокупность, общ-
ность) – высшее учебное заведение, где 
готовятся специалисты по фундамен-
тальным и многим прикладным наукам. 
Как правило, осуществляет и научно-
исследовательскую работу. Многие со-
временные университеты действуют как 
учебно-научно-практические комплексы. 
Университеты объединяют в своем со-
ставе несколько факультетов, на которых 
представлена совокупность различных 
дисциплин, составляющих основы науч-
ного знания.
Такое определение слова «университет» 
мы можем получить, открыв всеми лю-
бимую нами Википедию. Однако уни-
верситет – это не только факультеты, 
различные дисциплины и научно-ис-
следовательские работы. Думаю, что при 
слове «университет» у студента могут 
появиться и другие ассоциации, которые 
могут относиться не только к учебе. Уни-
верситет это также новые знакомства, 
студенческие мероприятия и традиции, 

стипендия. Университет – это очень ин-
тересный период в жизни человека, когда 
ты уже не маленький ребенок, вчерашний 
школьник, но в то же время и не взрослый 
гражданин государства. Я слышал более 
забавную фразу на этот счет, что универ-
ситет – это переходная ступень между 
школой и офисом.
Однако давайте вернемся к истории, к са-
мим истокам университетской культуры. 
Идея высшего образования принадлежит 
Платону, который первым выделил эле-
ментарную, среднюю и высшую ступени 
обучения. Университеты возникают в 
средние века, древнейший из ныне дей-
ствующих университетов Карауинский в 
городе Фесе (Марокко), основанный в 859 
году. 
Университеты возникли на основе со-
единения общего образования со специ-
альным. Образование до первой ступени 
предполагало заучивание наизусть мо-
литв и 150 псалмов из латинского пере-
вода Псалтыри, изучение чтения, письма, 
счета и пения. Затем следовало изучение 
«семи свободных искусств»: сначала три-

виума (латинской грамматики, риторики 
и диалектики), затем, на последнем эта-
пе, к тривиуму добавлялся квадривиум 
(арифметика, геометрия, астрономия и 
теория музыки). Эта семичастная система 
знаний университетов и составляла выс-
шее образование. Даже по сравнению с 
нашим временем это неплохой набор зна-
ний, которые могли получить студенты 
того времени. В наше же время в стенах 
университета можно встретить последо-
вателей Энштейна и Ньютона – физиков, 
инженеров, проектирующих все (от бол-
тов и гаек самолета до космических кора-
блей), математиков, которые изучают то, 
что я не любил еще со школьных времен, 
программистов, чья профессия напря-
мую связана со всеми любимым нами 
компьютером, медиков, которые в буду-
щем, возможно, будут бороться за нашу 
жизнь. Еще здесь встретишь ходячий 
богатый внутренний мир, закованный в 
бренную оболочку тела, – гуманитариев, 
а гуманитарии – это уже отдельный боль-
шой список, включающий экономистов, 
историков, специалистов по рекламе и 



От нас зависит многое

Интервью с председателем студсо-
вета общежития №1 СурГУ Никола-
ем Соколовым:

/ПЕРВОКУРСНИКУ НА ЗАМЕТКУ/

Александр Салмин

Артур Пащенко

– Здравствуй, Николай! Расскажи, чем 
занимается студсовет общежития? 
– От нас зависит многое, мы собираемся 
не просто так для «показухи», а реально 
решаем проблемы проживающих. Зани-
маемся заселением студентов, проверкой 
комнат на чистоту и порядок – в течение 
года проживающие получают оценки за 
чистоту комнат, в конце они суммируют-

ся, и мы выбираем самую чистую комнату 
и самую грязную. И лучшие комнаты по-
лучают за это ценные призы, например, 
телевизоры, микроволновые печи, ковры 
и т. п. Если между проживающими возни-
кают конфликты, мы помогаем ребятам 
их решать мирно.
– На каких принципах, по твоему мне-
нию, основывается работа студенческо-
го совета?
– Вообще, в первую очередь все основы-
вается на взаимоотношении самих членов 
студсовета. Для эффективной работы нам 
необходимо работать единой командой 
и помогать друг другу во всем. Также не 
маловажным является ответственность 
членов студсовета и общение с админи-
страцией общежития. Раз в месяц вос-
питатель общежития устраивает для нас 
различные тренинги для сплочения кол-
лектива.
– В чем заключается твоя должность, 
чем занимается председатель студсовета 
общежития?

– Я передаю всю необходимую инфор-
мацию от администрации студсовету 
и проживающим о каких-либо акциях, 
мероприятиях, об изменениях правил 
проживания и т. п. Провожу еженедель-
ные собрания студсовета, на которых мы 
непосредственно решаем все насущные 
вопросы. Очень часто занимаюсь орга-
низацией праздников, уборок, субботни-
ков, украшением этажей, ну а вообще без 
своих ребят у меня ничего бы и не полу-
чилось. Почти за год работы мы все очень 
сдружились. В рядах студсовета есть и вы-
пускники, которые в этом году покидают 
нас, очень жаль расставаться, потому что 
мы очень привыкли к ним, в новом учеб-
ном году будем пополнять наши ряды но-
выми студентами.
– Николай, большое спасибо за интер-
вью, желаю тебе и всем членам студсове-
та в новом учебном году начать трудить-
ся еще плодотворнее и эффективнее! 
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связям с общественностью, социологов, 
политологов и философов – настоящих 
будущих специалистов в этой сфере, по-
следователей великого Платона. 

26-го мая 1993-го года был 
основан первый на территории Югры 
Сургутский государственный универ-
ситет. Герб его гласит «Гениям науки – 
быть!», девиз его «Думать! Действовать! 
Достигать!». Несмотря на всю серьезность 
этих слоганов, наш университет – это не 
только пары и зачеты, также это меропри-
ятия и прочие нужные мелочи, которые 
важны в корпоративной культуре нашего 
вуза. 
Все начинается 1 сентября, только вместо 
школьного двора студенты собираются 
у главного корпуса, который называют 
«Кораблем». Вчерашнего школьника ждет 
знакомство со своей группой, лица кото-
рой он будет видеть не один год, и с кура-
тором, который объяснит ему, что к чему. 
Через какое-то время новобранца ждет 
посвящение в студенты, где ему предсто-
ит отгрызть гранит науки (на деле халву). 
Настоящий же гранит науки студент бу-
дет грызть во время обучения, а откусы-
вать большими кусками его предстоит пе-
ред сессией – хоть и принято готовиться 

к ней заранее, но для многих это внезап-
ное начало войны, где знания и вовремя 
сданные зачет с лабораторными работами 
будут служить хорошим орудием в борь-
бе за хорошие оценки или, как минимум, 
тройки и шансом спокойно жить до сле-
дующей сессии. Однако для того, чтобы 
жить хорошо, нужны деньги, отсутствие 
троек и долгов будет служить студентам-
бюджетникам ключом к стипендии и одо-
брением со стороны родителей, которые, 
возможно, дадут любимому чаду еще де-
нежку.
Хоть от сессии до сессии студенты и жи-
вут весело, однако даже окончание летней 
сессии не дает полностью расслабиться. 
Впереди студентов ожидает летняя прак-
тика, тем, кто гранит науки грыз хорошо 
и зубы не сломал, она не должна быть 
серьезной проблемой, вообще ее стоит 
воспринимать положительно, если вы 
серьезно решили получить высшее об-
разование, ведь она поможет вам макси-
мально окунуться в будущую профессию. 
А если у вас нет желания ходить на прак-
тику, то попробуйте утешить себя тем, что 
это только цветочки, а ягодки будут после 
получения диплома, во время работы.
Иногда во время учебного процесса важна 
помощь одногруппников. Иметь хорошие 

отношения с ними поможет совместное 
участия в различных студенческих меро-
приятиях, начиная с таких активных, как, 
например, турслет или игры в командные 
виды спорта, где вы сможете показать, что 
не перевелись еще богатыри на земле си-
бирской. Есть и творческие мероприятия, 
такие как «Студвесна», «Дебют перво-
курсника» или КВН (который, кстати, 
просто обязан быть в каждом универси-
тете), где у вас будет возможность пока-
зать всем свои таланты. Любой творчески 
настроенный студент обязательно найдет 
в университете занятие по душе.
Студенческая внеучебная жизнь является 
важной частью университской культу-
ры, ведь в стенах вуза человек не только 
получает будущую профессию и опыт 
общения в профессиональной среде, но и 
находит себя, друзей и единомышленни-
ков. Поэтому постарайтесь провести свое 
студенчество максимально интересно для 
себя, чтобы, когда вы станете взрослым 
человеком, работающим по специально-
сти, вам не приходилось жалеть, что вы 
впустую провели один из самых лучших 
периодов  своей жизни.
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НОВЫЙ РОМАН Дины    
Рубиной «Русская канарейка. Желтухин» – первая книга 
трилогии «Русская канарейка». С первых страниц романа на-
чинается история двух родов – одесского и алма-атинского. 
Одесское семейство Этингеров – талантливое и уникальное, 
со своими великолепными музыкальными способностями. 
Алма-атинская линия повествует о семье Каблуковых,  и на-
чинается  она с  рассказа о  мальчике Илюше, его бабушке и 
неизвестно куда канувших его отца и матери. 
Семьи ничего не знают друг о друге, пока их чудесным об-
разом не соединяет блистательный маэстро, русский кенарь 
с человеческим именем Желтухин. А далее именно эти ве-
ликолепные желтые певчие птички сведут двух последних 
отпрысков этих семейств, Леона и Айю.

в котором каждый сможет най-
ти себя.
В шестнадцать лет он пережи-
вал только о сдаче экзаменов, 
в восемнадцать он мечтает об-
завестись оригинальной идеей, 
привлечь к себе внимание, а 
еще он страстно желает заво-
евать сердце девушки своей 
мечты. И он вроде бы находит 
решение своей проблемы… Но 
разве все так просто?!

ПЕРВЫЙ РОМАН
никому не известного писателя разошелся ти-
ражом 300 000 экземпляров, а книга была пере-
ведена в 36 странах. Теперь пришла очередь 
русскому читателю вслед за незадачливым фа-
киром, которому очень хотелось иметь кровать 
с 15 тысячами гвоздей, отправиться в тур по Ев-
ропе, узнать, чем пахнут границы и что лежит в 
чемодане прелестной Софи Морсо.
Книга Ромена Пуэртоласа по-настоящему 
смешная и не лишена здорового цинизма.

ПЕРВОЕ произведе-
ние, которое сразу же приходит в 
голову, когда я слышу имя автора 
Януш Леон Вишневский, конеч-
но же, «Одиночество в сети». 
Замечательная книга, один из са-
мых глубоких романов о любви.
«Мартина» нисколько не усту-
пает своему предшественнику. 
«Мартина» дает возможность по-
нять, что счастье может быть со-
всем рядом… Его нужно только 
увидеть. 

новинки

Существуют книги, которые хочется про-
читать, как только увидишь название!

Дина Рубина
«Русская канарейка.

 Желтухин»

Николс Дэвид 
«Вопрос на десять 

баллов»

Пуэртолас Ромен
 «Невероятные приключе-
ния факира, запертого в 

шкафу ИКЕА»

Януш Леон 
Вишневский,
 «Мартина»

Дорогие читатели! У нас за окном осень, на улице чаще всего пасмурно и дождливо, и от 
этого становится так грустно. Но не хотелось бы, чтобы наше летнее настроение так 

быстро улетучивалось. Поэтому в напоминание о теплом лете хочется  представить не-
сколько книг-новинок, которые будут согревать вас долгими осенними вечерами.

Книжные 

12

ЗАМЕЧАТЕЛЬ-
НЫЙ РОМАН,

сколько книг-новинок, которые будут согревать вас долгими осенними вечерами.


